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$%）中国人民银行行长周
小川18日在墨尔本说，目前
是中国实施养老和医疗保障
制度改革的最佳时机。

周小川是在参加第八届

20国集团财政部长和中央
银行行长会议期间接受新
华社记者采访时说这番话
的。他说，这次会议认为世

界经济形势良好，并呼吁各
国政府借此机会实施必要

的改革。周小川认为，中国
储蓄率较高，财政状况良
好，有条件进行养老和医疗
保障制度的改革。

周小川说，中国的社会
保障主要是养老和医疗两个
方面，这也是构建社会主义

和谐社会的重要组成部分。
中国老龄化问题正在变得突

出，现收现付的养老保险制
度将难以为继。

他说，新的社会保障体
系需要建立一个包括国家支
持、个人账户和商业保险等
在内的多支柱的体系，特别
是要建立预筹积累的个人账
户。他指出，建立起有效的激
励机制，鼓励人们加入养老

和医疗保障体制，这对养老
和医疗制度的改革至关重

要。他说，这一过程需要“创
新、大胆、慷慨”。他还强调：

要勇于开拓思路，采取符合
中国国情的措施；新的保障
体制要覆盖全社会，不降低
标准；该花钱时不能吝啬，敢
于把钱用在刀刃上。

针对不同群体收入不均
衡问题，周小川认为可以采

取区别对待的方法：对那些
有足够储蓄的人来说，要通

过激励机制鼓励他们主动加
入养老和医疗保障体制；对

储蓄相对不足的人来说，可
以通过发展消费者信贷来支
持他们；对比较贫困的人来
说，应当采用量力而行和国
家帮助并用的办法。

他还说，居民的社保资
金应当通过资本市场得以保

值增值，以分享国民经济增
长的好处。

中国医药企业管理协会
副会长、浙江省医药协会会

长赵博文说，“齐二药事件”
和“欣弗事件”这两起药害
事件绝非个例，从现在趋势
看，“齐二药”或“欣弗”事
件有可能还会重演，出现的
后果可能更严重。宁波市食
品药品监督局局长史小华认

为，连续发生的大药害事件
表明，我国药品安全监管正
进入涉药事件凸显期、涉药
矛盾多发期。
《�望》新闻周刊最近

调查发现，由于频频发生导
致群死群伤的大药害事件，

规模较小的药害事件也不断
出现，城乡居民对药品安全
的诉求已经上升至健康权的
高度；同时，制度性、体制性
弊端在频发的药害事件中日
益暴露。
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药品监管部门和有关专

家认为，种种迹象表明，药害
事件正在出现高发前兆。

———大药害频发，小药
害不断。从监管部门提供的
数据看，药品质量事件呈逐
年增多态势。浙江省食品药
品监督局稽查分局局长王水

荣介绍说，2005年浙江省受

理药品质量案件4041起，比
上年增加230起。安徽省食

品药品监督局从2003年以
来，共查获假劣药械2.68万
批次，查办案件3.8万余件，
案值2亿多元，销毁假劣药品
标值近亿元。

———药害渐成社会稳定
新隐患。基层药监部门反映，

在频发的药害事件触动下，
群众健康权意识日益觉醒，
对用药安全诉求不断升温，
药品安全已事关社会和谐稳
定。目前患者及家属的诉求
已经不仅仅停留在物质赔
偿，他们更希望完善药品安

全监管制度，保障公众的健
康权利。

———体制之弊凸显。接
受采访者将药害事件频发的
制度性原因归结于医药不分
的体制。

HI?@JK8LM

“齐二药”和“欣弗”事

件暴露了当前带有普遍性的
药品安全三大隐患：涉药从
业人员缺乏专业知识，药企
不顾质量拼价格，监督部门
力不从心。这些隐患若不尽
早消除，“齐二药”“欣弗”
等重大药害悲剧有可能重
演。 NOPQR0&ST

11月19日，央视《每日
质量报告》披露美国博利奥

生物公司研制的“洗斑魔力
祛斑液”含有毒成分。广告
中之所以具有如此出色的祛
斑效果是因为厂商雇用专业
演员出演患者。
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今年年初，一则频频出

现的“祛斑”电视购物广告
深深地吸引了包括福建的王

小姐在内的众多消费者。广
告中说，这种美国博利奥生
物公司研制的“洗斑魔力祛
斑液”，之所以具有出色的祛
斑效果，是因为该产品的主
要祛斑成分来自于一种非常
特殊的植物———盾叶鬼臼。

广告中做了一条鱼在使用产
品后黑斑被完全洗掉的实
验。随后，广告中又展现了其
他女性消费者使用该产品祛
斑成功的经历。

可是购买了魔力祛斑液
后，仅仅使用了一个星期，王

小姐脸上的皮肤开始发红，
半个月以后脸上就长痘了。

记者在调查中发现，在上海、
北京、广东、四川、浙江等地，

有同样遭遇的消费者还有不
少，她们使用洗斑魔力祛斑
液一段时间后同样出现了皮
肤红肿、发炎、起小水泡、色
斑严重等不良反应。
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记者几经周折，在上海

一个二层楼里找到了产品
的总经销商———上海美茹
姿化妆品有限公司。

经过再三询问，该公司
总经理终于透露，广告中所
谓的美国公司其实就是他
们自己在美国注册的，根本

没有所谓的美国技术，而这
样做只是为了包装产品上
市的一种手段。

国内多家权威机构多名
专门从事中药和化妆品研
究的权威专家一致认为，盾
叶鬼臼不过是一种具有清

热解毒、化痰消肿功效的普
通中药，说它具有祛斑效果
是没有科学依据的。不但如
此，盾叶鬼臼还有一定的毒
性。消费者在使用产品之后
之所以会出现红肿、发炎、
起痘、色斑加重等不良反应

都是和鬼臼的毒性有直接
的关联。

记者委托国家淡水渔业
工程技术研究中心进行了
一个鱼洗斑的模拟试验。专
家们挑选了三条健康的鱼，
在恒温的条件下，分别放置

在不同的鱼缸里，又按照广
告中的介绍，每天往3个鱼
缸里分别加入2毫升的洗斑
魔力祛斑液。

按照广告中的说法，使
用三天后，鱼的黑斑会明显
淡化。然而，在实验进行的

第三天，三条鱼身上的黑斑

都没有淡化的迹象，其中一
条鱼的尾鳍还充血，专家称

可能是中毒了。第五天，三
条鱼的黑斑依然如故，那条
尾鳍上曾经出现血丝的鱼
竟然死了。实验第六天，另
外一条鱼也死了。

专家们在仔细观看了广
告后，发现了其中的破绽：

广告中所用的并不是一条
鱼，而是三条鱼。
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那么，广告中这些祛斑

成功的当事人又是怎么回
事呢？为了进一步弄清事情
的真相，记者找到了洗斑广
告的制作公司。广告制作公
司的负责人道出了广告制
作中的内幕。广告中这些所
谓的当事人无一例外都是

公司聘请的演员，他们脸上
的色斑都是演员通过化妆、
灯光等技术手段制作的。

记者几经努力，找到了
在广告中的一名女士。她承
认，她的真实身份是一名职
业演员，一年前接拍了洗斑

广告，在此之前，她从未当
过化学老师，脸上也从没有
长过如此大面积的色斑。
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目前国家工商总局已经

把“洗斑祛斑液”广告列为
涉嫌严重违法的广告之一，
各地工商机关将依法责令
停止发布，并向社会公布查
处情况。

对于色斑的防治，专家
建议除了减少紫外线的刺

激，还要补充维生素等。还
有非常重要的一点，目前，
无论是药品还是化妆品都
没有短期内就可以祛斑的。
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高人民检察院渎职侵权检察
厅厅长陈连福19日表示，最
高人民检察院渎职侵权检察
厅将立足于强化执行现有制
度，治理非法取证，预防刑事
错案的发生。

根据最高人民检察院的

介绍，近年来暴露出来的刑事
错案，背后几乎都存在非法取
证的行为。陈连福说，治理非
法取证和刑事错案要靠制度，
但只有制度还不够，更重要的
是执行制度。

———进一步加大查办刑

讯逼供、非法拘禁、暴力取证、
非法搜查、滥用职权、徇私枉
法等犯罪案件的工作力度。

———对严重的侵犯人权、
破坏司法公正的犯罪案件，发
现一件查处一件，一查到底，
绝不手软。

———坚持打防结合，在查
办案件的同时，注意纠正与非
法取证和刑事错案相关的违
法乱纪现象。

———在办案工作中坚持
严格依照程序办事，坚决杜绝
非法取证行为；坚持一要坚

决，二要慎重，务必搞准的办
案原则，防止刑事错案在反渎
职侵权工作中发生。
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西湖区消费者协会近日接到
投诉，蔡女士因轻信美容院的
宣传进行了“埋线减肥”疗法
后吃尽苦头，身体变得十分虚
弱，体重却不降反增。记者采
访卫生部门得知，美容院进行
类似的介入手术属违规。

记者采访南昌市卫生部
门有关专家得知，国家卫生
部门并没有对美容院进行蛋

白埋线减肥项目审批，因此
美容院进行类似的介入手术

属违规。而且一些美容院操
作蛋白埋线，很难保证其消
毒和操作规范到位。如果消
毒不到位，可能会传染上一
些疾病，如肝炎、艾滋病等。
如果操作不规范，在植入过
程中会受外界细菌感染。对

于一些特殊体质的人，做蛋
白埋线还会有明显异物反
应，出现疼痛等症状。
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违规施工的单位最高将被处
以20万元的罚款；禁鸣区内，
驾驶者按喇叭将可能付出最
高5000元的代价。”这是记者
19日从北京市环保局了解到
的消息。

北京市政府已经讨论并

原则通过了新的 《北京市环
境噪声污染防治管理办法》
（/012345678）。新
的《管理办法》对施工噪声、
住宅区噪声、经营噪声都作了
更为详尽的规定，并且提高了
罚款额度，制造噪声者将付出

更高的代价。
北京商业街此起彼伏的

高音喇叭叫卖已成风景，但这
也是让附近居民和路人厌烦
的最大噪声来源。此次新办法
中明确规定，禁止使用音响器
材或采用其他发出噪声的方
法招揽顾客。如果造成噪声扰
民，可以处最高5万元罚款；新

《管理办法》 还对 “装修扰
邻”作出规定，并最高处以
500元的罚款。
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?） 我国大型公益项目———
“希望书库”工作委员会上海
办事处，近日在上海20多所
中小学开展了一次为西部山
区学生捐书活动。这次活动收
到5万本赠书，令人遗憾的是，
活动举办者发现，其中有1.5

万本书是用过的作业本、笔记
本、教辅书等“废书”。

无使用价值的弃物、吃剩
下的药品、破旧衣衫，甚至穿
过的内衣……记者采访发现，
类似这种捐赠“废品”的情况
在各地时有发生。

出现这类问题的一个重

要原因是：慈善捐助变味，使
人们的捐赠成为 “无心之
举”。比如，在一些学校、单位
捐书、捐物活动中，常常设有
明确、硬性的数量指标，甚至
会将其纳入个人考核，使得捐
助成了较强的“任务”。另一

个原因是，长期以来，有些捐
赠者习惯于将闲置、无用的物
品作为捐赠物品，而不是先和
受赠方取得沟通，得知需求再
行捐赠；捐赠者与受赠方缺乏
交流的中间渠道，“赠非所

需”的情况在所难免。

央行行长周小川认为
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已成社会稳定新隐患
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广告演员承认作假

最高检表示
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北京严管噪声

2345678!"""

公益活动遇尴尬
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“火灾时禁止使用电梯”的

警示标志目前存在于世界上
几乎每一部电梯的旁边，这
一国际消防逃生理念将来可
能遭到颠覆。上周五，公安部
上海消防研究所与上海科委
正式签订协议，《高层宾馆
火灾情况下电梯应急疏散可

行性研究》的课题已经过专
家评审等程序正式立项，进
入科研阶段。这也意味着高
层建筑发生火灾后，在一定
条件下，电梯将可能作为一
种有效的逃生手段。

该课题项目的组长、公

安部上海消防研究所所长胡
传平表示，“只要电梯被合理
正确地利用，国际上有不少
利用电梯成功疏散的案例，
原来的理念显得太教条。”

据有关专家统计，若以

一部电梯计算，当每层有
120人时，则15层的人员疏

散到地面需要19分钟，30层
则需要39分钟。而一般火灾
从起火到猛烈燃烧只要20至
30分钟，若只能用楼梯逃
生，大部分人员会因来不及
疏散而被困在楼上。

此外，楼梯疏散特别不适

合于残疾人和行动不便的老
人。目前，可使用的其他垂直
疏散方式还有云梯、避难袋、
避难扶梯、缓降机等，都只能
满足少数人的逃生需要，无法
应用于大规模的人员疏散，特
别是高层建筑内人员的逃生。

金茂大厦有关人员表
示，大厦也做过逃生演练和
研究，结果发现高层住户从
楼梯疏散会跑得非常累，合
理正确使用电梯逃生，将大
大增加大厦的疏散能力。
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上海研究电梯逃生可行性
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